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ЧАЭС - ФЕСТИВАЛЬ - ИСТОРИЯ 
Международный фести-

валь детского творчества, 
телевидения и прессы 
"Золотая осень Славутича 
-2001" отшумел. Победите-
ли получили призы, увез-
ли с собой массу впечат-
.гтений о Славутиче, его 
главном предприятии — 
ЧАЭС, выступившей од-
ним из спонсоров и орга-
низаторов праздника. 

Гостей в самом молодом 
городе Украины (не удиви-
тельно, что здесь проводит-
ся и фестиваль), безуслов-
но, привлекало многое. И 
все же, без преувеличения, 
в этом множестве наша стан-
ция была лидером. 

...Что ни день, ЧАЭС впи-
сывает новую страницу в ми-
ровую историю атомной 
энергетики. Начало ей поло-
жено в 1966 году, когда в быв-
шем Союзе было принято 
решение о строительстве в 
Украине первой атомной 
станции. Затем был год 
1971-й — старт строитель-
ства города Припяти и стан-
ции, 1977-й — пуск первого 
энергоблока. Даты, безуслов-
но, памятные. Но никто, на-

^зфное, не станет отрицать, что 
всемирно известной ЧАЭС ста-
ла 26 апреля 1986 года, когда в 
ее жизни наступил новый, наи-
более трудный период, связан-
ный с ликвидацией последствий 
аварии и требованиями мировой 
общественности закрыть стан-
цию. 

Выполняя положения "Мемо-
рандума о взаимопонимании...", 
15 декабря 2000 года Украина 
приступила к выводу ЧАЭС из эк-
сплуатации. Но на этом жизнь 
трудового коллектива станции 
не остановилась. Он приступил 
к выполнению новых задач. 

Это лишь небольшие штрихи 
хронологических событий, к ко-
торым непосредственно прича-
стен коллектив. Более подроб-
ней о них рассказывает экспози-
ция "ЧАЭС на изломе тысячеле-
тий", расположенная в информа-
ционном центре-представитель-
стве (бывшем ДК "Энергия"). 
Среди ее последних посетите-
лей — участники фестиваля 
"ЗОСя-2001", которых привлекал 
буквально каждый экспонат, рас-
сказывающий, чем жил коллек-
тив на протяжении 30-летия сво-
его существования. 

"Славутич в моем понима-
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нии ассоциируется с ЧАЭС. 
Быть в городе и не пополнить 
свои знания новыми сведения-
ми о станции — значит созна-
тельно обделить себя", — под-
черкнул один из юных гостей. 
Второй тот час же поинтересо-
вался, будет ли пресс-конфе-
ренция, чтобы информацию по-
лучить из первоисточников, что, 
как считают участники фестива-
ля, очень важно. Забегая напе-
ред, скажем, что их пожелание 
было удовлетворено. 

На вопросы, далеко не детс-
кие, отвечали не только руково-
дители ЧАЭС, но и АРСа. Юных 
журналистов интересует все о 
жизни и деятельности нашей 
станции, ее персонала в совре-
менных условиях и в ближай-
шем будущем. Их приятно уди-
вило, что, невзирая на бюджет-
ное финансирование, ЧАЭС, 
выполняя программу социаль-
ной защиты персонала, продол-
жает оказывать ощутимую по-
мощь городу. 

К примеру, в самом центре 
Славутича возведено прекрас-
ное сооружение — здание об-
щественных организаций, кото-
рое славутчане, кстати, сразу 
окрестили "белым домом". В дни 

фестиваля состоялось его тор-
жественное открытие. На ми-
тинге, посвященном этому со-
бытию, городской голова В.П. 
Удовиченко отметил, что ис-
полком официально выражает 
большую благодарность дирек-
тору ЧАЭС В.К.Толстоногову. 
Одновременно мэр вручил 
строителям грамоты и премии. 

Отмечая успех строителей, 
Виталий Константинович под-
черкнул, что благодарность ис-
полкома горсовета адресована 
не ему лично, а всему коллек-
тиву атомщиков. Получив за ра-
нее произведенную электро-
энергию денежные средства с 
энергорынка, ЧАЭС приняла 
решение направить их на уско-
рение строительства жилья в 
городе. На эти цели в нынеш-
нем году ЧАЭС использовала 
11,5 млн. гривен, а государ-
ственные вложения составили 
— 2,5 млн. Достройка здания 
общественных организаций 
осуществлена исключительна 
за деньги станции. Это хоро-
ший подарок городу — символ 
добра и счастья. 

Несколькими минутами рань-
ше этому событию предшество-
вало торжественное открытие 
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Получая ключи от "белого дома", В. Удовиченко выразил 
благодарность станции и ее директору В. Толстоногову 

бюста великого Кобзаря—Тара-
са Шевченко (архитектор— Ю.М-
Бородкин, скульптор — Ю.В.Бо-

голика), который установлен воз-
ле детской школы искусств. 

...Новое всегда радует. Тем 
более приятно осознавать, что 

в нем есть частичка труда 
тех, кто в нелегких условиях 
выполняет важнейшую госу-
дарственную задачу, не за-
бывая при этом делать лю-
дям добро. 
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Просмотр детских конкурсных программ 
во Дворце детского творчества 

"Город мастеров", уютно расположившийся на центральной Члены черниговской федерации исторического фехтования 
площади, вызывал неподдельный интерес и помощник режиссера обсуждают выступление 

Аппаратная Славутичского телевидения. Последние 
штрихи перед сдачей работы ^ 

На "поляне сказок" можно поучаствовать в детской игре, 
получить приз или просто посмеяться 

Презентация ЗАО "Еврофлекс". Теперь мы будем есть чипсы 
в своих обертках 
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НАС НАГРАДИЛИ АМЕРИКАНЦЫ 
То, о чем не услышали гости презентации, которая состоялась 
21 сентября в библиотечно-информационном центре 

Согласно программе ме-
роприятия, присутствующие 
должны были познакомиться 
с новыми детско-юношескими 
изданиями: журналами "Ли-
цей", "Познайко" и "Перо Жар-
Птицы". Познакомились или 
нет, в данном случае значе-
ния не имеет (хотя сорока 
принесла на хвосте весточку 
о том, что с "лицеем" таки что-
то недопрезентовали), по-
скольку речь идет о том, что 
вообще толком презентовано 
не было, а именно — о неве-
роятной награде, которую по-
лучила книга, написанная 
славутичскими школьниками. 

Два с лишним года назад 
благодаря телевизионному 
мосту " Славутич — Рич-
ланд" завязалась тесная 
дружба между школьниками 
этих городов. Ребятам было 
о чем поговорить — помимо 
общих интересов, их объеди-
няет во многом общая судь-
ба: Ричланд — "атомный го-
родок", спутник АЭС, распо-
ложенной на Хенфордской 
платформе (США) и досроч-
но закрытой по соображени-
ям ядерной безопасности. В 
результате происшедшего 

две трети жителей Ричланда ос-
тались без работы... 

Сегодня уже трудно опреде-
лить, кто на самом деле автор 
идеи написать книгу "Атомное 
наследие" — американская или 
украинская сторона, но зато до-
стоверно известно, что все ма-
териалы для нее написали под-
ростки из двух этих городов. Ли-
тературную обработку сделали 
две учительницы — славутчан-
ка Татьяна Гавриш и ее коллега 
из Ричланда Морин Маквери: 
именно они правили и вычиты-
вали тексты детских размышле-
ний о "судьбах Отечества". В ка-
честве переводчиков выступили 
сотрудники славутичского учеб-
ного центра "Перспектива", и 
особенно Инна Резан. Они про-
читали, перевели и сверили де-
сятки вариантов различных дет-
ских текстов, переданных из 
США по факсу. Соедини все 
факсограммы в один рулон — и 
получилось бы, наверное, мно-
гометровое полотнище. 

В Штатах нашелся издатель, 
который согласился издать кни-
гу, получившуюся в результате 
кропотливой работы, описанной 
выше. Он абсолютно не рассчи-
тывал на то, что расходы на из-

дание окупятся. Каково же 
было его удивление, когда 
"Атомное наследие" было 
признано лучшей книгой кон-
курса, ежегодно проводимого 
организацией "Независимая 
экспертиза", в номинации 
"Книги, написанные детьми"! 
Она стала одной из 49 книг 
года США — это при условии, 
что в стране ежегодно выхо-
дит в свет более миллиона 
различных изданий. 

В США книга привлекла 
широкое внимание обще-
ственности. Морин Маквери 
присуждено звание "Учитель 
года", хотя в этой стране его 
обычно удостаиваются препо-
даватели общественных дис-
циплин, тогда как Морин — 
филолог. В Украине события 
не заметили. Боюсь, что о нем 
знают исключительно в славу-
тичской мэрии. Конфеты, по-
даренные в ходе презентации 
украинским ребятам — авто-
рам книги, приобретены на 
спонсорские деньги Герри 
Питерсена, идейного вдохно-
вителя и бессменного "про-
талкивателя" проекта. Ком-
ментарии излишни. 

Майя РУДЕНКО 

ПОСЛЕ Д О Л Г И Х 
Ф Е С Т И В А Л Ь Н Ы Х НОЧЕЙ..: 

Фестиваль закончился. 
Кто-то с грустью выключит те-
левизор и от внезапно насту-
пившего ничегонеделания с 
непривычки примется в девя-
носто девятый раз просматри-
вать фотографии новых дру-
зей. Кто-то с облегчением 
вздохнет, потеплее укутается 
в одеяло, уткнет нос в подуш-
ку и продолжит отсыпаться 
после долгих фестивальных 
ночей. Грустить можно будет 
потом — хорошо отдохнув и 
проявив фотопленки. 

К армии засонь и храпунов 
на этой неделе можно смело 
причислить и коллектив Обще-
ственного телевидения, ведь 
за все подвиги работников сту-
дии во время фестиваля каж-
дому отэвэшнику пора вручить 
медаль "Ударник социалисти-
ческого (или какого-нибудь 
другого) труда". В течение че-
тырех с половиной суток рабо-
та здесь кипела с самого утра 
и... до утра: снимали, писали, 
кричали, монтировали, пили 

кофе, ссорились, принимали ва-
лерьянку, потом еще раз снима-
ли, писали... И так до бесконеч-
ности. Счастье, если кому-то из 
телевизионщиков удавалось най-
ти хотя бы часик-другой в сутки, 
чтобы поспать. Спали здесь же, 
ведь о том, чтобы идти домой, не 
было и речи. В принципе, для не-
посвященного все, что происхо-
дило на телевидении, гораздо 
больше напоминало психоневро-
логическое отделение городской 
больницы, нежели сама гостини-
ца "Фестивальная" (в прошлом 
именно психоневрологичес-
кая...) 

Зато каждый славутчанин 
вечером мог включить телеви-
зор и ровно в 21.00 (ну пусть с 
небольшим опозданием...) уз-
нать обо всем, что произошло на 
"ЗОСе". Оперативно. Интересно. 
С юмором. Надо в который раз 
отдать должное работникам те-
левидения — дневники фести-
валя в этом году были совер-
шенно необычные, нестандарт-
ные, но выполненные очень про-

фессионально. А идея про-
никновения "зеленых чело-
вечков" на "ЗОСю" была оце-
нена даже маститыми столич-
ными продюсерами. 

Подготовка теледневни-
ков — далеко не единствен-
ная работа на телевидении в 
дни фестиваля. С первого же 
дня студию начали атаковать 
юные журналисты, пытавши-
еся отдать свои кассеты с 
домашним заданием, разре-
шить внезапно возникшие 
проблемы с техникой, запи-
саться на монтаже, попить 
пива, подготовить телепрог-
рамму и ближе познакомить-
ся с работниками ОТВ. 

Хочется отметить, что сре-
ди юных журналистов были и 
наши, родные, славутичские, 
воспитанные все теми же ра-
ботниками ОТВ. Команда на-
зывалась "От фонаря", равно 
как и четыре года назад. И, 
равно как и четыре года на-
зад, ребята получили Гран-
при! Поздравляем! 

Увлекательная это работа — 
видеооператор Их сдружил фестиваль 

Для каждого Мисс фестиваля своя. Пока такого конкурса нет 

Самолетики дружбы. Обмен адресами 

"Юнпресс" снова первые в цоминации "Фотожурналисты" 
Т Г 

Фоторепортаж поДТод'рвили Майя РУДЕНКО, Вадим ИВКИН 
и члены фотостудии "Данко" 
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СЛАВУТИЧ ОПАМЯТОВАЛСЯ 
.. .А точнее — опамятнико-

вался: вчера в городе был от-
крыт первый памятник — 
бюст Тараса Григорьевича 
Шевченко, который никакого 
отношения к Славутичу, яс-
ное дело, никогда не имел, 
но без памятника которому 
нынче ни один толковый го-
род обойтись не может. Ну, 
трудно, трудно нам без идо-
лизированных вождей, заб-
ронзовевших на постаментах 
(эту трогательную мысль 
ухитрился выдать в эфир де-
путат Славутичского городс-
кого совета Сергей Дворни-
ков во время митинга по слу-
чаю). С другой стороны, па-
мятник величайшему украин-
скому поэту куда как есте-
ственней, чем скульптурная 
группа памяти семьи безы-
мянных нудистов, вот уже 
добрый десяток лет украша-
ющая городской парк. 

Так или иначе, но теперь 
Славутич при памятнике, 
причем установлен он ни где-
нибудь, а возле городской 
Детской школы искусств, 
типа с намеком на многогран-

ность талантов Кобзаря, кото-
рый, кроме поэзии, и в живопи-
си знал толк, и в музыке непло-
хо разбирался. 

В торжествах по случаю от-
крытия приняли участие много-
численные гости из Киева, Чер-
нигова и других городов Укра-
ины, и в их числе — один из 
представителей вымирающей 
сейчас профессии, кобзарь-
лирник Васыль Нечепа, испол-
нивший несколько дум о Кобза-
ре. В финале торжественной 

процедуры свои вокальные 
таланты продемонстрирова-
ли воспитанницы славутич-
ской ДШИ. В общем, все 
было как обычно — в меру 
трогательно, в меру офици-
ально. А памятник — вот он, 
стоит себе у входа в школу, 
вероятно для вдохновления 
нынешних и будущих ее уча-
щихся. 

Майя РУДЕНКО 
Фото Вадима ИВКИНА 
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РАБОТА НА РЕЗУЛЬТАТ 
Уже на протяжении трех лет в Агентстве по развитию бизнеса 

в Славутиче работает группа бизнес-планирования и инвестиций 
Основной целью работы 

бизнес-консультантов группы 
бизнес-планирования и инве-
стиций является оказание 
практической помощи начина-
ющим и действующим пред-
принимателям и предприяти-
ям Славутича, начиная от про-
ведения консультаций, конкур-
сов бизнес-идей, тренингов до 
разработки бизнес-планов, 
поиска финансовых ресурсов 
и содействия созданию новых 
предприятий и рабочих мест с 
целью расширения инфра-
структуры города и его эконо-
мического развития. 

За 2001 год экспертами 
группы было проведено 306 
консультаций для различных 
категорий жителей и предпри-
нимателей Славутича. Некото-
рые из обратившихся в пер-
вый раз за консультацией ста-
ли "постоянными клиентами 
Агентства по развитию бизне-
са, и в дальнейшем для них 
проводились постоянные кон-
сультации по мере осуществ-
ления их бизнес-идеи. 

Довольно важной частью 
работы консультантов явля-
лись консультации по инфор-
мированию о существующих 
источниках финансирования, 
действующих на территории 
Славутича, разъяснение усло-
вий получения кредитных ре-
сурсов и оказание помощи в 
заполнении аппликационных 
форм. Данный вид консульта-
ций являлся жизненно необхо-
димым для предпринимате-
лей Славутича, т.к. начало 
своего бизнеса сопровождает-
ся привлечением или получе-
нием необходимых средств 
для его реализации. 

Реализация каждой биз-
нес-идеи сопровождается по-
иском необходимого оборудо-
вания и помещения, поэтому 
эксперты группы бизнес-пла-
нирования предоставляли 
консультации о возможности 
расположения представите-
лей бизнес-идей в условиях 
бизнес-инкубатора Агентства 
по развитию бизнеса. 

Одним из основных видов 
деятельности группы являет-
ся проведение конкурсов биз-
нес-идей среди жителей и 
предпринимателей Славутича 
с целью выявления наиболее 
перспективных для их даль-
нейшей реализации в практи-
ческой деятельности. 

Первый конкурс бизнес-
идей проходил в октябре — 
ноябре 2000 года. Количество 
участников конкурса состави-
ло 12 человек. После прове-
дения конкурса 4-м участни-
кам была предоставлена по-
мощь в разработке бизнес-
плана, 2-м участникам — тре-
нинговая поддержка, 6-ти уча-
стниками — бесплатные кон-
сультации и помощь в сопро-
вождении проектов. 

Постоянными клиентами 
Агентства после проведения 
этого конкурса стало 4 участ-
ника. 

Второй конкурс бизнес-
идей проходил в марте 2001 
года. Количество участников 
конкурса увеличилось до 26-ти. 

Согласно результатам вто-
рого конкурса бизнес-идей 
была проведена следующая 
работа: 

1. Для 3-х участников кон-
курса предоставлена помощь 
в разработке бизнес-плана на 
бесплатной основе. 

2. Для 2-х участников кон-
курса предоставлена помощь 
в подборе и оценке помеще-
ний. 

3. Для 3-х участников кон-
курса предоставлена возмож-
ность размещения в бизнес-
инкубаторе. 

4. Для 5-ти участников кон-
курса предоставлено оборудо-
ванное рабочее место. 

5. Для 5-ти участников кон-
курса предоставлены бесплат-
ные консультации и информа-

ционная поддержка. 
6. Для 11-ти участников кон-

курса предоставлена помощь в 
оформлении заявок в городской 
фонд "Славутич. Чернобыльская 
АЭС. Развитие" и Микрофинан-
совый банк. 

На сегодняшний день 2 учас-
тника конкурса получили кредит-
ные ресурсы для реализации 
своих бизнес-идей. 

После проведения второго 
конкурса бизнес-идей, постоян-
ными клиентами Агентства ста-
ли 10 участников конкурса, уча-
стниками бизнес-инкубатора — 
8, что говорит о безусловной 
эффективности проведения по-
добных мероприятий и об устой-
чивой тенденции привлечения 
людей к бизнесу, а также о боль-
шом доверии начинающих пред-
принимателей к услугам бизнес-
инкубатора. 

Опыт работы бизнес-кон-
сультантов группы показывает, 
что даже в том случае, если уча-
стник конкурса не реализует 
именно заявленную бизнес-
идею, он непременно осуще-
ствит с помощью экспертов дру-
гую, но уже более обдуманную, 
взвешенную и обоснованную. 

Результат привлечения 
людей в бизнес и удовлетво-
рение их консалтинговыми 
услугами Агентства (71%) 
показывает значительную 
эффективность проводимо-
го мероприятия — конкурса 
бизнес-идей. 

Группой бизнес-планирова-
ния и инвестиций регулярно про-
водятся тренинговые програм-
мы обучения та темы: "Финансо-
вый менеджмент", "Разработка 
бизнес-планов", "Финансы цент-
ров поддержки предпринима-
тельства, "Фандрайзинг"для ра-
ботников УЖКХ, для работников 
ОП "Чернобыльская АЭС", а так-
же для работников центров под-
держки предпринимательства и 
неприбыльных организаций. 

Бизнес-консультант группы 
бизнес-планирования и инвести-
ций прошел обучение и серти-
фицирован в Украинской ассо-
циации бизнес-инкубаторов и 
инновационных центров. 

Общая продолжительность 
тренингов составила 240 часов. 

Количество слушателей — 96. 
Исходя из анализа анкет об-

ратной связи участников тренин-
гов можно сделать вывод, что 
данный вид обучения является 
наиболее эффективным для на-
чинающих предпринимателей. 

Экспертами группы бизнес-
планирования и инвестиций пре-
доставлялась практическая по-
мощь в разработке бизнес-пла-
нов для следующих категорий 
населения Славутича: 

1. Участники конкурсов биз-
нес-идей. 

2. Молодежь Славутича, 
имеющая желание и возможно-
сти начать свой бизнес. 

3. Предприниматели Славу-
тича и других регионов Украины, 
потенциальные субъекты специ-
альной экономической зоны 
"Славутич". 

4. Безработные Славутича. 
5. Предприниматели, плани-

рующие получить кредитные ре-
сурсы. 

6. Участники бизнес-инкуба-
тора. 

С начала 2001 года для уча-
стников конкурса бизнес-идей 
было разработано 3 бизнес-пла-
на, для молодежи Славутича — 
З, для предпринимателей — по-
тенциальных субъектов специ-
альной экономической зоны 
"Славутич" — 9, для предприни-
мателей, планирующих полу-
чить финансовые ресурсы, — 4, 
для участников бизнес-инкубато-
ра — 4 бизнес-плана. 

В Славутиче Центром заня-
тости реализуется программа 
одноразовой выплаты помощи 
по безработице ^Соа^й себе 
рабочее место". Для полу-чения 
данной одноразовой'помощи 
безработным необходимо' лрЗч 
доставить бизнес-план с обосн&> 

ванием экономической целе-
сообразности ведения какой-
либо деятельности. 

С проблемой составления 
бизнес-плана к бизнес-кон-
сультантам группы бизнес-
планирования и инвестиций 
обратилось 26 безработных 
Славутича. Ни одному из них 
не было отказано в помощи 
при составлении бизнес-пла-
на. Некоторые из безработ-
ных имели экономическое об-
разование, поэтому им было 
достаточно только консульта-
ционной помощи для разра-
ботки бизнес-плана, однако 
довольно значительная часть 
этой категории населения 
Славутича нуждалась в прак-
тической помощи при состав-
лении данного документа. Эк-
спертами группы бизнес-пла-
нирования и инвестиций 15-ти 
из них была оказана практи-
ческая помощь в разработке 
бизнес-планов. 

Разработанные с помощью 
экспертов группы бизнес-пла-
нирования и инвестиций биз-
нес-планы были поданы в 
Центр занятости на рассмот-
рение конкурсной комиссии. 
Было проведено 7 заседаний 
конкурсной комиссии. По 12-ти 
предложениям безработных 
было принято положительное 
решение и выделены финан-
совые средства на создание 
рабочих мест в размере око-
ло 16 тыс. гривен. 

Также бизнес-консультан-
ты группы проводили постоян-
ную работу по организации ме-
ханизма получения кредитных 
ресурсов для предпринимате-
лей Славутича. 

Поиск источников финанси-
рования проводился в следу-
ющих направлениях: 

1. Микрофинансбанк. 
2. Банк "Ажио" Центра раз-

вития инноваций. 
3. Городской фонд "Славу-

тич. ЧАЭС. Развитие". 
4. Фонд возвратной финан-

совой помощи. 
Проведено 43 консульта-

ции по разъяснению условий 
выдачи кредитных ресурсов. 

Распространялись инфор-
мационные буклеты об усло-
виях кредитования "Микрофи-
нансбанка" и банка "Ажио". Вы-
давались аппликационные 
формы для получения кредит-
ных ресурсов. 

Постоянно проводится ин-
формирование с рассылкой 
базы инвестиционных предло-
жений в различные структуры, 
которые имеют возможность 
дальнейшего продвижения 
проектов. 

Оказание помощи в поиске 
финансовых ресурсов начина-
ется с момента проведения 
консультации. 

Общее количество выдан-
ных кредитов, которые осуще-
ствились при поддержке груп-
пы бизнес-планирования и ин-
вестиций, составляет 26. 

При Агентстве по развитию 
бизнеса действует фонд воз-
вратной финансовой помощи, 
где предоставляются финан-
совые ресурсы начинающим 
предпринимателям Славути-
ча. За период работы фонда 
было выдано финансовых 
средств на общую сумму 
9900 гривен. 

Исходя из результатов ра-
боты группы бизнес-планиро-
вания и инвестиций, изложен-
ных выше, я думаю, можно 
сделать вывод, что деятель-
ность по данным направлени-
ям является довольно эффек-
тивной формой поддержки 
малого и среднего предприни-
мательства по причине прак-
тически полного сопровожде-
ния клиента, начиная от его 
прихода к бизнес-консультан-
ту группы до практического 
внедрения бизнес-идеи. 

Л. НИКИТЕНКО, руководи-
тель группы бизнес-

Тіїннирования и инвестиций 

ПОЖЕЖНИИ НАГЛЯД ІНФОРМУЄ 

ДО УВАГИ БАТЬКІВ 
При вихованні дітей дуже 

важливо звернути увагу на 
причини небезпечного по-
водження з вогнем. Не слід 
забувати, що діти проявля-
ють підвищену цікавість до 
цього чуда природи. Зали-
шившись на самоті, діти, на-
слідуючи дорослих, намага-
ються робити те, що їм не 
дозволяють старші. 

Пожежі від забав і пус-
тощів дітей часто призводять 
до великих матеріальних 
збитків та до загибелі самих 
дітей. 

Статистика показує, що 
звичайно 10 — 14 відсотків 
загальної кількості пожеж 
трапляються від пустощів 
дітей з вогнем чи різними по-
бутовими приладами Дити-
на, залишившись одна в бу-
динку чи квартирі, може взя-
ти сірники, підпалити папір, 
а то й влаштувати багаття. 
Беручи приклад з дорослих, 
діти інколи пробують папити. 
Ховаючи від дорослих цигар-
ки, влаштовують пожежі. 

Фантазії дітей безмірні. 
Часто вони грають з вогнем 
(на будовах, горищах, в гос-
подарських будівлях, підва-
лах), або в квартирах під час 
відсутності дорослих. 

У цьому місці необхідно 
обов'язково навести при-
клад. Хоча б такий. 

Квітневого дня стався 
трагічний випадок у підвалі 
житлового будинку. Як пока-
зало розслідування, пожежа 
виникла через дитячі пус-
тощі. Троє хлоп'ят, які жили 
по сусідству, пробрапися че-

рез лаз в підвальне приміщен-
ня житлового будинку і підпа-
лили там ємкість з лаком, за-
лишену ремонтною бригадою. 
Стався вибух з послідуючим 
спалахуванням дерев'яних 
предметів. Миттєво дим роз-
повсюдився по підвалу і повер-
хах. Один хлопчик загинув, а 
двох насилу вдалося врятува-
ти. І тільки дякуючи рішучим 
діям пожежних підрозділів і гро-
мадян, не наступили ще більш 
важкі наслідки. 

Інши хлопчик, будучи теж 
один, вирішив підігріти собі 
обід. Він зайшов до літньої 
кухні, де стояв 'примус і лежа-
ли сірники, усе робив начебто 
так, як і дорослі. Але коли підніс 
запалений сірник до пальника, 
полум'я охопило весь примус. 
Юний "повар" забув випустити 
повітря із резервуара, і газ че-
рез капсулу бив фонтаном, по-
ливаючи палаючий примус. 

Весною і восени ми часто 
бачимо на вулицях і подвір'ях 
палаючі багаття: дорослі спа-
люють сміття. Та часто палять 
багаття і малолітні. Мимо них 
проходять дорослі, але ніхто не 
бачить у цьому небезпеки. 

Заходи попередження по-
жеж зовсім нескладні. Нагадує-
мо читачам: 

- сірники зберігайте в недо-
ступних місцях; 

- забороняйте дітям купува-
ти сірники і цигарки (це прави-
ло особливо стосується праці-
вників торговельної мережі); 

- постійно слідкуйте за пове-
дінкою дітей та їх іграми; 

- ні в якому разі не зачиняй-
те дітей в будинку чи квартирі. 

Обов'язок кожного дорос-
лого — заборонити будь-які 
ігри з вогнем, роз'яснювати 
дітям їх небезпеку. Іноді гро-
мадяни, виявивши прикмети 
горіння (запах гару, диму) не 
надають цьому значення і 
тривалий час не викликають 
пожежну допомогу. Як пра-
вило, пожежі в таких випад-
ках набирають значних 
розмірів і спричиняють 
трагічні наслідки. 

Якщо пожежа сталася в 
результаті бездоглядності 
дітей і заподіяла комусь шко-
ду, батьки несуть відпові-
дальність за це згідно з чин-
ним законодавством. Право 
покарання батьків у таких ви-
падках надано адміністра-
тивній комісії виконкому 
місцевих рад народних депу-
татів. Одночасно народний 
суд має право згідно із зая-
вою потерпілого стягнути з 
батьків, які допустили без-
доглядність дітей, суму нане-
сенію пожежею шкоди. 

Діти не мають уяви про 
вогненебезпечні властивості 
предметів побутової хімії, 
про правила поводження з 
електронагрівальними, газо-
вими приладами і побутовою 
технікою. Дорослі могли б 
розповісти дітям про силу 
вогню, який перестав кори-
тися, про ті незліченні біди, 
які він може принести, якщо 
невміло з ним поводитися. 
На жаль, дорослі цього не 
роблять. 

Д.КОСАКІВСЬКИЙ, 
інспектор СДПЧ-15 

т. і: <ят, штяшттштштштшатшшм 

ОБ'ЄКТ "УКРИТТЯ": 15 
РОКІВ ОПІСЛЯ... 

Р о з п о ч а л а с ь п ідго-
товка до м і ж н а р о д н о ї 
конференції "Об'єкт "Ук-
риття" 15 років експлуа-
тації: минуле, сучасне, 
майбутнє". Вона прохо-
дитиме в Славутичі з 28 
по 30 листопада і збере 
б л и з ь к о 250 в ч е н и х , 
фахівців і промисловців 

із близького і далекого за-
рубіжжя. Учасники форуму 
п р а ц ю в а т и м у т ь у таких 
секційних напрямках — бу-
дівельні проблеми,поточ-
на діяльність і моніторинг, 
безпека, паливовмісні ма-
тер іали та рад іоактивн і 
відходи, вплив на довкіл-
ля і л ю д и н у , п р и ч и н и 

аварії 1986 року. Про-
грамний комітет конфе-
ренції очолює заступник 
міністра палива і енерге-
тики України Hyp Нігма-
тулл ін . П р о х а н н я д о 
учасників конференці ї : 
тези допов ідей для їх 
опублікування подавати 
до 10 листопада. 

МЕЧТА... МЕЧТА? МЕЧТА! 
Кто сказал, что мечтать 

вредно? Не от большого ума 
сказано. Мечтать— полезно. 
Развивается абстрактное 
мышление, позитивное виде-
ние. Никакой человек не будет 
мечтать о плохом. Мечтают 
только о хорошем. И в боль-
шинстве случаев мечты ста-
новятся реальностью. Только 
у злых, сомневающихся, не 
довольных по всякому пово-
ду и без повода людей не бы-
вает мечты. Но в нашем свет-
лом городе живут интеллек-
туальные, с позитивным мыш-
лением, не теряющие надеж-
ды люди. Таковых здесь боль-
шинство. Эти люди видят го-
род процветающим, напол-
ненным детским смехом и 
счастливым сиянием роди-
тельских глаз, видят благосо-
стояние полных семей и пре-
успевание во всех структурах. 

Давайте рассудим. Каж-
дый человек рождается в мир 
со способностями и таланта-
ми. И рождается он, чтобы 
быть личностью, а не безли-
кой массой. Как хорошо, что 
теперь нас уже не называют 
"народными массами", теперь 
мы — общество личностей! 
Так пусть же в каждом члене 
нашего общества проснётся 

спящая до сих пор личность! 
Пусть каждая личность приме-
нит свои способности в постро-
ении нового общества! Давайте 
видеть себя и наших детей спо-
собными творить хорошие дела. 
Проведем самоанализ и само-
оценку. Не будем делать того, 
чего не умеем делать, или то, 
что делаем плохо; но будем де-
лать все хорошо. 

Скоро наш город станет тури-
стским центром. Скоро "все фла-
ги в гости будут к нам". Готовы 
ли мы встречать гостей ближних 
и дальних? Мы, наши дома, 
наши улицы, гостиницы, ресто-
раны, магазины, наши рабочие 
места — готовы ли произвести 
впечатление на приезжающих 
так, чтобы они захотели при-
ехать к нам сами еще раз и по-
рекомендовать своим ближним 
совершить путешествие в Сла-
вутич? 

В нашем городе много арти-
стов, художников, вязальщиц, 
вышивальщиц, мастеров по де-
реву и камню, прекрасных пова-
ров и кондитеров и других твор-
ческих личностей. Что могли бы 
предложить эти мастера приез-
жающим туристам? Какие суве-
ниры, отображающие печаль 
Чернобыля и радость Славути-
ча, старинные пейзажи Черни-

говщины, смогут увезти гости 
домой? Что сможем пригото-
вить мы нашим гостям-турис-
там, чтобы поездка их была 
незабываемой? 

Давайте всем городом бу-
дем мечтать. Пусть снятся ра-
дужные, яркие, незабывае-
мые, фантастические сны! 
Пусть приходят самые неве-
роятные идеи! 

"Мы рождены, чтоб сказку 
сделать былью!" Будем по-
мнить, что на гербе нашего 
города изображен Белый Ан-
гел Славутича — "символ 
СВЕТЛОГО дня". У нас есть 
надежда, у нас есть будущее! 
Перефразируя стихи извест-
ного поэта, можно с уверен-
ностью сказать: 

Я верю — город БУДЕТ, 
Я знаю — саду цвесть, 
Когда ТАКИЕ люди 
На Украине ЕСТЬ!!! 

Напоминаю, что "сочине-
ния" на тему: "Славутич-2010, 
-2020, -2030... каким я тебя 
вижу" можно высылать в ре-
дакцию до 1 декабря 2001 года. 

Славутчане! Принимайте 
активное участие в состав-
лении "картины" будущего на-
шего родного города! 

Людмила ДЕЩЕНКО 
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П Л А Н Е Т Ы 20-26 сентября 

Четверг. Заместитель госсекретаря США встретился с генеральным 
секретарем НАТО. Решили, что глобальная война против террориз-
ма не ограничится Афганистаном. Европейский Союз и США тоже 
намерены совместно бороться против терроризма. В Нью-Йорке 
министр иностранных дел Германии Фишер обсудил проблемы тер-
роризма с генеральным секретарем ООН Аннаном и своим российс-
ким коллегой Ивановым. Министры обсуждают, террористы трепе-
щут. 

Российская Госдума приняла постановление о борьбе с между-
народным терроризмом. Правительства всех стран должны подпи-
сать конвенцию о борьбе с терроризмом. Кто откажется — тот пособ-
ник и должен быть "пропорционально наказан". Но пропорциональ-
но чему и какой должен быть коэффициент пропорциональности? 

США требуют выдать Усаму бен Ладена и ликвидировать все базы 
террористов. Руководство талибов отказывается категорически. Оно 
готово начать джихад. Тут возникает одна проблема — в соответ-
ствии с исламом джихад может объявить только халиф, а последний 
халифат в Турции вместе с халифом был ликвидирован еще Кема-
лем Ататюрком в 20-х годах. Теперь объявлять джихад некому. Но 
начаться он может и без объявления. 

Лидер российских коїйійунистов Зюганов призвал народ высту-
пить против принятого Думой Земельного кодекса. "Лишь мы, работ-
ники всемирной великой армии труда (коммунисты, конечно), зем-
лей владеть имеем право..." 

Miblih'ii^d Ряд китайских текстильных фабрик перешли на круглосу-
точную работу. Они изготовляют американские флат. Спрос на флаги 
в США резко увеличился — в стране вспышка патриотизма. Однако 
он не распространяется на торговцев флагами — они вздули цены в 
пять раз. 

Число зарегистрированных погибших (они уже не числятся про-
павшими без вести) в результате теракта в США превысило 6500 
человек. В Персидский залив прибывают военные корабли США. 

В Пакистане прошли демонстрации радикальных исламистов, 
протестующих против выступления страны на стороне США. Они 
требуют поддержать талибов и лично бен Ладена. Тоже грозят джи-
хадом. Для начала убито 4 человека. 

На мировых фондовых рынках продолжается падение курсов ак-
ций. Биржевики нервничают, и падение идет нервными рывками. 

Ы Ь Ш Я По данным американской разведки, бен Ладен, скорее все-
го, находится в своем бункере, расположенном в горах около Канда-
гара. Бункер обошелся в несколько десятков миллионов долларов. 
Его спроектировали, построили, и деньги за это получили немецкие 
специалисты. Это их первый вклад в борьбу с терроризмом. 

Возобновились бои между силами Северного альянса и Талиба-
ном. Оружие на север Афганистана поступает из России широким 
потоком. 

США отменили санкции против Индии и Пакистана, принятые 
Белым домом после испытания ими атомного оружия. Сегодня сан-
кции не соответствуют интересам США. Интересам Индии и Пакис-
тана они не соответствовали никогда. 

В столице Македонии Скопье подорвана автомашина. Повреж-
дены административные здания, жертв нет. Так боевики отмечают 
окончание операции по сдаче оружия иоор урожая . по пожнивные 
остатки", сохранившиеся в руках боевиков, в десятки раз превыша-
ют собранный "урожай". 

Папа Римский прибыл в Казахстан. Его самолет сопровождали 
почти все военно-воздушные силы страны. 
Ы.ЦЦ.ЩДта! Папа Римский в присутствии 50 тысяч паломников 
отслужил мессу в столице Казахстана Астане. Папа призвал весь 
мир к миру. Но террористы и их противники его, конечно, не услы-
шали. 

Арабские государства Персидского залива провели в Саудовс-
кой Аравии совещание и заявили, что будут содействовать поимке 
террористов. Но ничего о военном участии и пресечении каналов 
финансирования сказано не было. Так что содействие будет мо-
ральным. 

В Польше прошли парламентские выборы. Победил социал-де-
мократический "Союз демократических левых сил". В парламенте он 
будет иметь большинство. Бывшая правящая партия "Солидарность" 
в парламент не прошла. Воровали неумеренно. 
ІіМ!И«НіІЯ!ДЯ Афганские талибы захватили более полутора тысяч 
тонн продовольствия, доставленного в качестве гуманитарной помо-
щи голодающим на юге страны. Есть имеет право только талиб. В 
Кандагаре захвачено представительство ООН, заблокированы все 
средства связи. 

Делегация американских военных представителей прибыла в 
Пакистан. Цель — согласование действий по борьбе с терроризмом. 
Плата — соглашение по реструктуризации долгов Пакистана перед 
США. И еще кое-какие подобные мелочи. 

Спутниковое телевидение Катара передало обращение бен Ла-
дена к народам Афганистана и Пакистана. Он призывает не дать 
неверным (читай, американцам) напасть на правоверных (читай, та-
либов). Россия готова открыть воздушный коридор для доставки гу-
манитарных грузов воюющим странам. Что может быть гуманитар-
неё пушек, снарядов, ракет и прочих прелестей в том же роде. 
Ш«1И!1!1И В США по делу о теракте ФБР задержано более 350 чело-
век, еще 392 разыскиваются. Но расследование пока не движется с 
мертвой точки. 

Европейский Союз готов дать Пакистану 18 миллионов долларов 
на гуманитарную помощь афганским беженцам. Их там уже около 2 
миллионов, ждут еще столько же или больше. Придется почти по 5 
долларов на брата. Вот объедятся-то. А еще часть денег испарится 
в пути. 

Киргизия готова предоставить США воздушный коридор для во-
енной авиации. Здесь никакой гуманитарной помощью не прикрыва-
ются — называют вещи своими именами. 

Пакистан не намерен разрывать дипломатические отношения с 
талибами. Он протестует против военной помощи Северному апьян-
су. Намерен воевать с терроризмом дипломатично. 
Hilj»[J В случае выдачи бен Ладена и соратников и ликвидации его 
террористической организации Аль Каида США готовы оставить Та-
либан в покое и даже оказать ему гуманитарную помощь. Торг про-
должается. В случае победы Северного альянса США обещают в 
течение года кормить хлебом 2 миллиона афганцев. Но их 8 милли-
онов, и едят они не только хлеб. 

Число погибших в США перевалило за 7 тысяч. 
НАТО официально заявило, что операция "Сбор урожая" в Маке-

донии завершена, собрано все оружие, которое албанские боевики 
согласились отдать. А что они оставили себе — это их дело. Ведь 
албанские боевики — это хорошие террористы. 

В Ирландии вспыхнули ожесточенные, самые крупные за после-
дние 20 лет, беспорядки. Католики и протестанту бжї^руг- друга и, 
конечно, полицию. Ранено более 20 полицейских" Папа призывает к 
миру в Армении. "' . - . 

Тарас КРИВОПУЗВІКО 

ДО НАГОДИ ПРОВЕДЕННЯ 
МІЖНАРОДНИХ ФОРУМІВ 

З БІЗНЕСУ, ІНВЕСТИЦІЙ ТА ПРИВАТИЗАЦІЇ 
Відповідно до Указу Прези-

дента України від 22 лютого 
2001 р. "Про додаткові захо-
ди щодо збільшення надход-
жень інвестицій в економіку 
України", а також до розпо-
рядження Кабінету Міністрів 
№145-р від 23 березня 2000 
р. щодо участі України в 
міжнародних форумах з бізне-
су, інвестицій та приватизації, 
з жовтня поточного року по 
лютий наступного Україна ви-
ступить організатором низки 
форумів "Україна та Євро-
пейський Союз - разом у XXI 
стопіття." 

Форуми відбудуться у Римі 
(Італія) — 15 — 19 жовтня 
2001 р.; в Абу-Дабі та Дубаї 
(ОАЕ) — 12 — 13 листопада 
2001 р.; у Відні (Австрія) —26 
— 27 листопада 2001 р.; у 
Лондоні (Великобританія) — 
17 — 18 грудня 2001 р.; у 
Берліні (Німеччина) — сере-
дина листопада 2001 р.; у Лілі 
та Парижі (Франція) — лютий 
2002 р. Крім того, 5 — 7 груд-
ня 2001 р. у Києві відбудеться 
II Міжнародний форум еконо-
мічного співробітництва. 

На форумах будуть презен-
товані більше 300 інвестицій-
них та приватизаційних про-
ектів, що представпяють ве-
ликі промислові галузі. Такі як 
металургійна, літако-та кораб-
лебудування, а також нафто-
переробну, хімічну, сільсько-
господарську, будівельну га-
лузі та галузь зв'язку. 

Заплановані теми кругпих 
столів: "Спеціальні (вільні) 
економічні зони та території 
пріоритетного розвитку" — 
діалог з компаніями, які вже 
мають власний бізнес в СЕЗ/ 
ТПР інших країн та планують 
поширювати його далі; "При-
ватизація в галузі енергетики 
та інших" — презентація 
планів на друге півріччя 2001 
p.; "Окремі аспекти привати-
зації ВАТ "Укртелеком" та 
інших об'єктів зв'язку"; 'Транс-
порт України. Перспективи 
співробітництва"; "Міжнародні 
транспортні коридори на те-
риторії України", "Енергетика, 
нафта та газ", "Фінансовий 
сектор та портфепьні інвес-
тиції". 

На думку прем'єр-міністра 
України Анатолія Кінаха, ці 

форуми стануть серйозним ета-
пом поглиблення ділового 
співробітництва та розвитку доб-
росусідських відносин між Украї-
ною та країнами ЄС. Як зазна-
чив прем'єр у вітапьному спові 
до організаторів та учасників фо-
румів, "...для прискорення еко-
номічних реформ, розвитку пріо-
ритетних галузей економіки, 
створення рівних умов для всіх 
суб'єктів господарської діяль-
ності, забезпечення процесу 
приватизації державного майна 
вирішальне значення матиме 
здійснення заходів щодо залу-
чення інвестиційних ресурсів 
приватного сектору економіки, 
вдосконалення правових, еконо-
мічних та організаційних засад 
державного регулювання еконо-
міки. Тому уряд підтримує ініціа-
тиву проведення міжнародних 
форумів з бізнесу, інвестицій та 
приватизації і вважає одним із 
пріоритетних напрямів діяль-
ності Кабінету Міністрів України, 
центральних та місцевих органів 
виконавчої влади забезпечення 
збіпьшення надходжень інвести-
ційних ресурсів в економіку Ук-
раїни. Дня України участь у та-
ких форумах особливо необхід-
на. Це важливий канал інформу-
вання міжнародної спіпьноти про 
потенціал нашої держави, 
найбільш перспективні сфери та 
напрямки співробітництва з нею, 
а також вивчення та запозичен-
ня кращого світового досвіду." 

За попередньою домовлені-
стю, погоджено участь у фору-
мах прем'єр-міністра України А. 
Кінаха, міністра економіки О. 
Шлапака, міністра палива та 
енергетики С.Сташевського, 
міністра транспорту В.Пустовой-
тенка, міністра промислової пол-
ітики В. Гурєєва, міністра аграр-
ної політики І.Кириленка, голови 
Фонду держмайна В.Бондаря, 
голови Державного комітету 
зв'язку та інформатизації С.Дов-
гого, голів крупних облміськдер-
жадміністрацій, представників 
вільних економічних зон та тери-
торій пріоритетного розвитку 
згідно з тематикою форумів у 
країнах проведення. 

На круглих столах 'Транспорт 
України. Перспективи співробіт-
ництва", та "Міжнародні транс-
портні коридори на території Ук-
раїни" буде обговорено бпизько 
30 тем щодо залучення інвес-

тицій та будівництва нових су-
часних автомагістралей (у тому 
числі — платних) та реконст-
рукції вже існуючих, проекти роз-
витку автомобільної галузі та 
транспортної інфраструктури в 
цілому, будівництво суден, за-
купка вагонів, лізинг літаків, буд-
івництво судоплавних каналів, 
пасажирських терміналів тощо. 

На круглому столі, присвяче-
ному вільним економічним зо-
нам, будуть обговорені питання, 
пов'язані з досвідом функціону-
вання вітчизняних зон, — тен-
денції їх розвитку, можливості та 
правові рамки реалізації про-
ектів на територіях СЕЗ та ТПР, 
з урахуванням пільг, що нада-
ються зарубіжним інвесторам, у 
тому числі тим, хто вже веде свій 
бізнес в СЕЗ та ТПР за межами 
України і ппанує його розвивати 
в інших країнах. Про важливість 
цієї теми говорить той факт, що 
в роботі круглого столу планують 
взяти участь міністр транспорту, 
голова Фонду держмайна, 
міністр палива та енергетики, 
керівництво НАК "Нафтогаз Ук-
раїни" а також прем'єр-міністр 
України (до речі, існує також по-
передня домовленість відносно 
участі прем'єр-міністра в роботі 
форумів в Італії та ОАЕ). 

Ще на одному з круглих 
столів, який відбудеться за уча-
стю найвищих посадових осіб 
виконавчої влади, — "Привати-
зація в галузі енергетики та 
інших" — планується обговори-
ти питання, які пов'язані з особ-
ливостями сьогоднішнього ета-
пу приватизації в Україні. Зокре-
ма, можливості, які відкривають-
ся в цьому напрямку для інозем-
них інвесторів, правові рамки їх 
участі у процесах приватизації. 
Будуть представлені пріоритетні 
проекти в цій сфері. 

За участю прем'єра та керів-
ників зацікавпених відомств 
відбудуться також засідання ще 
декількох круглих столів. На за-
сіданні щодо окремих аспектів 
приватизації ВАТ "Укртелеком" 
та інших об'єктів зв'язку перед-
бачається обговорити питання, 
пов'язані з розвитком телекому-
нікаційної галузі в Україні, мож-
ливості, які відкриваються у цій 
галузі для зарубіжних інвесторів, 
аспекти приватизації ВАТ "Укр-
телеком" та інших обєктів. Пред-
метом обговорення круглого сто-

лу "Енергетика, нафта та газ" 
стануть питання, пов'язані з 
перспективою розвитку па-
ливно-енергетичного комп-
лексу України, досвід прива-
тизації енергетичних ком-
паній, можливості та умови 
участі в цьому проекті заруб-
іжних інвесторів, а також кон-
кретні інвестиційні проекти, 
серед яких будівництво на-
фтоперевалочного терміналу 
"Південний" та нафтопроводу 
Одеса — Броди, завершення 
будівництва 4-го енергоблоку 
Рівненської та 2-го енергоб-
локу Хмельницької атомних 
станцій, Дніпровського гідро-
електричного каскаду, гідро-
електростанції на Дністрі, ре-
конструкція Дніпровського 
гідроелектричного каскаду та J 
вугільних шахт Донбасу. А на 
засідання круглого столу 
"Фінансовий сектор та порт-
фельні інвестиції"' запланова-
не обговорення стану фінан-
сового та банківського секто-
ру в Україні та можливос і 
портфельних інвестицій І : 
економіку України. 

Зарубіжним учасник? 
круглих столів буде так. -
представлена низка пріори-
тетних інвестиційних про-
ектів, презентованих регіо-
нальними адміністраціями та 
провідними підприємствами 
України. Ці проекти вже прой-
шли експертизу спеціалістів 
ЮНІДО та оформпені згідно 
з методологією цієї автори-
тетної міжнародної органі-
зації національними експер-
тами Фонду сприяння інвес-
тиціям та приватизації. 

Як зазначив у вітальному 
слові до учасників та гостей 
інвестиційного форуму Пре-
зидент України Леонід Кучма, 
"це дуже важлива подія в еко-
номічному житті нашої держа-
ви, якій я придаю велике зна-
чення. Інвестиційні форуми 
покликані забезпе1 

збільшення надходжень інве-
стицій в економіку України, 
сприяти поліпшенню еконс 
ічних, правових та opram3cw 
ійних умов діяльності інвес-
торів в Україні. Я сподіваюся, 
що плідна робота на цьому 
форумі сприятиме інтеграції 
української держави до світо-
вої спільноти". 

Круглий стіл 
"Спеціальні (вільні) 

економічні зони 
та території 

пріоритетного 
розвитку України в 

рамках світової 
інтеграції" 

На засіданнях цього круг-
лого столу будуть обговорю-
ватися питання, пов'язані з 
досвідом функціонування ук-
раїнських спеціальних 
(вільних) економічних зон 
(СЕЗ) та територій пріори-
тетного розвитку (ТПР), тен-
денцій їх розвитку, можли-
вості та правові рамки реал-
ізації проектів на територіях 
СЕЗ та ТПР, з урахуванням 
пільг, що надаються зарубі-
жним інвесторам, у тому 
числі тим, хто вже веде свій 
бізнес в СЕЗ та ТПР інших 
країн та планує його роз-
вивати в інших вільних 
економічних зонах. 

Згідно з попередньою до-
мовленістю, у роботі кругло-
го столу з української сторо-
ни братимуть участь: 
прем'єр-міністр України, 
міністр транспорту України, 
гопова Фонду державного 
майна України, міністр пали-
ва та енергетики України, ке-

рівництво НАК "Нафтогаз Украї-
ни", голова міської адміністрації 
Києва, голови Харківської, 
Одеської, Луганської обласних 
адміністрацій, представники ук-
раїнських СЕЗ та ТПР, чпени 
правління Українського союзу 
СЕЗ та ТПР, у тому числі 
провідні юристи та вчені країни. 

Існує також попередня до-
мовленість відносно участі 
прем'єр-міністра України в ро-
боті форумів в Італії. 

Сьогодні в Україні функціо-
нує 11 спеціальних (вільних) 
економічних зон (СЕЗ), а також 
у 9 регіонах країни — території 
пріоритетного розвитку (ТПР). 

Державна стратегія по 
створенню та керівництву СЕЗ 
та ТПР визначена, головним 
чином, у наступних докумен-
тах: Постанова Кабінету 
Міністрів України № 67 від 
14.03.1994 р."Про концепцію 
створення спеціальних 
(вільних) економічних зон в Ук-
раїні", Постанова Кабінету 
Міністрів України № 1756 від 
24.09.1999 р. "Про заходи 
щодо створення та функціону-
вання спеціальних (вільних) 
економічних зон та територій 
зі спеціальним режимом інве-
стиційної діяльності", а також 
Указ Президента України № 
108/2001 від 22.02.2001 р. 
"Про додаткові заходи щодо 
збільшення надходжень інвес-
тицій в економіку України". 

СЕЗ та ТПР функціонують у 

різних регіонах України, тяжію-
чи до промислових центрів 
(Київ, Донбас, Харків, Лу-
ганськ), портових міст (Одеса, 
Миколаїв, Керч), прикордонних 
регіонів (Закарпаття, Львівська 
область), рекреаційних зон 
(Крим, Трускавець). 

За станом на 1 березня 
2001 року органами управлін-
ня СЕЗ та ТПР України затвер-
джено 337 інвестиційних! про-
ектів. Загальна кошторисна 
вартість усіх затверджених 
проектів складає 1,6 млрд. до-
ларів США. 

Круглий СТІЛ 
"Енергетика, 
нафта та газ" 

Предметом обговорення на 
круглому столі стануть питання, 
пов'язані з перспективами роз-
витку паливно-енергетичного 
комплексу країни, досвід при-
ватизації енергетичних ком-
паній, можливості та умови 
участі в цьому процесі зарубі-
жних інвесторів, а також конк-
ретні інвестиційні проекти. Зок-
рема, запланована презентація 
наступних пріоритетних про-
ектів: 

- Будівництво нафтопере-
валочного терміналу "Півден-
ний" (Одеська область). 

- Будівництво нафтопрово-
ду Одеса — Броди. 

- Завершення будівництва 

4-го енергоблоку на 
Рівненській атомній елект-
ростанції. 

- Завершення будівниц-
тва 2-го енергоблоку на 
Хмельницькій атомній елек-
тростанції. 

- Р е к о н с т р у к ц і я 
Дніпровського гідроелект-
ричного каскаду. 

- Завершення будівниц-
тва гідроелектростанції на 
річці Дністер. 

- Реконструкція та техні-
чне переобладнання ряду 
вугільних шахт Донбасу 
тощо. 

Згідно з попередньою до-
мовленістю, у роботі кругло-
го столу з української сторо-
ни братимуть участь: прем'єр-
міністр України, міністр пали-
ва та енергетики України, го-
лова Комітету Верховної 
Ради України з питань палив-
но-енергетичного комплексу, 
ядерної політики та ядерної 
безпеки України, голова 
Спеціальної контрольної 
комісії Верховної Ради Украї-
ни з питань приватизації, в.о. 
керівника Верховної Ради Ук-
раїни з економічної політики, 
власності та інвестицій, кері-
вники підприємств, які вису-
нули пріоритетні інвестиційні 
проекти, провідні вчені. 

Існує попередня домо-
вленість відносно участі 
прем'єр-міністра України у 
форумах в Італії та ОАЕ. 
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ЗВЕЗДЫ СЛАВУТИЧА, 
ИЛИ НОУ-ХАУ ЕГОРА КАСМИНИНА 
KoHKVDCHoe задание газеты "Била Злова" (Славутич): 
а с т о о п о о г н о з "ЗОСи-2001" ж а н р : интервью 

"Звезды — это просто 
души людей, ушедших све-
тить нашим детям" 

Уважаемые читатели, зада-
вали вы себе риторический, 
вопрос: чему нас учат семья и 
школа? Социологические ис-
следования убедительно сви-
детельствуют о наличии серь-
езных провалов как в семей-
ном воспитании ребенка, так и 
в его школьном обучении. Ка-
кой у нас учебный курс в шко-
ле? Правильно, общеобразо-
вательный — то есть вашему 
чаду "впихнут" (если очень по-
стараются!) кучу сведений по 
самым общим вопросам, при-
чем часть из них ему в реаль-
ной жизни вообще не понадо-
бится. За специализированны-
ми знаниями, спортивной под-
готовкой и творческим разви-
тием надо отправляться в дру-
ги.еуучреждения. О гражданс-
к н правовом образовании я 
вЗоСГще молчу, так как наша 
средняя школа явно "не по 
зт і̂м делам". Какой граждане-

позиции может научить 
д&тей нищий учитель, отлича-
ющийся от бомжа только сво-
им пусть бэушным, но чистым 
костюмом и наличием высше-
го образования? А много вы 
знаете родителей, занимаю-
щихся каждый день со своими 
детьми учебой, воспитанием, 
спортивной подготовкой? Лич-
но я таких "Макаренков" могу 
пересчитать по пальцам одной 
руки. В лучшем случае —у ро-
дителей хватает времени и сил 
регулярно проверять домаш-
нее задание своих детей, отво-
дить в спортивные секции или 
отправлять на дополнитель-
ные занятия. В большинстве 
же семей воспитание детей 
сводится к принципу: одеть-
Нс ) 0 Р , " .1ИТЬ, проверить дневник 
и,"йжависимости от оценок (ре-
зультата), дать ремня или де-
нег на мороженое. 

, Итак, из всего вышеска-
^.нного следует первый оче-
видный вывод: если у роди-
телей нет времени, чтобы 
ежедневно минимум два-три 
часа заниматься со своим 
ребенком его подготовкой, 
компенсирующей школьные 
пробелы, — следует чадо по 
максимуму загрузить 
спортивными секциями, 
творческими кружками и спе-
циализированными учебны-
ми курсами. Вывод второй не 
столь очевиден, но крайне 
важен: прежде чем отдавать 
своего ребенка "в чужие 
руки", следует посмотреть 
— кто и как будет зани-
маться вашим ребенком. 

Там, где дело поставлено "на 
поток", а взрослый "гуру" как спе-
циалист и личность ничего собой 
не представляет, — время ре-
бенка и деньги из семейного 
бюджета будут потрачены впус-
тую. Слава Богу, что в Славути-
че с Личностями среди настав-
ников все в порядке — выбирать 
есть из кого. Наши тренеры, пре-
подаватели, методисты — вои-
стину "золотой фонд" нашего го-
рода-Поэтому в плане специа-
лизаций и наставников для ва-
шего ребенка выбирать есть из 
чего и есть из кого. Единствен-
ный, пожалуй, недостаток — уз-
кая специализация предметов 
С одной стороны, глаза разбе-
гаются: хочется, к примеру, дочь 
отдать и на теннис, и на курсы 
английского языка, и так далее, 
а с другой, как говорится, 
"нельзя объять необъятное" — 
время начала тренировок и за-
нятий могут совпадать, да и бе-
гать из одного конца города в 
другой — тоже "не фонтан" для 
ребенка. 

Поэтому начинание семьи 
Касмининых с мультисистемны-
ми курсами "по-домашнему", 
если хотите — "камерные" кур-
сы, — это, во-первых, для наше-
го города совершенно новый под-
ход к образовательному процес-
су, а во-вторых, "палочка-выруча-
лочка" для загруженных работой 
родителей. Поскольку глава се-
мьи "по совместительству на тре-
тьей работе"является техничес-
ким директором нашего сайта и 
моим хорошим знакомым, то, по-
нятное дело (!), я просто не мог 
частные курсы 'Универсал" обой-
ти стороной. Читайте, пожалуй-
ста, интервью с Егором Касмини-
ным для нашего интернет-ежене-
дельника "Славутич-Сечь" и газе-
ты "Эила Блова". 

Досье "СС": Касминин Геор-
гий Владимирович, родился 12 
марта 1953 года в Мукачево За-
карпатской области. Образова-
ние среднее специальное: Мос-
ковский радиотехнический тех-
никум. После службы в рядах СА 
работал в системе столичного 
МВД: патрульно-постовая служ-
ба, участковый инспектор, на-
чальник техцентра охраны, зам-
начальника отдела. В Славутич 
переехал в 1993 году. Работал 
преподавателем информатики в 
школе № 1, инженером радио-
связи и сложной импортной тех-
ники на ЧАЭС. Хобби непосред-
ственно связано со специально-
стью — радиосвязь и компьюте-
ры Почетный радист СССР, ма-
стер спорта международного 
класса по радиосвязи. Его раз-
работки неоднократно публико-
вал журнал "Радио". Женат. 

— Георгий Владимирович, 
что предлагают потребите-
лю курсы "Универсал"? Что 
отличает вашу учебную про-
грамму от традиционных 
курсов, уже имеющихся в Сла-
вутиче? Расскажите вкратце 
о концепции вашей школы. 

— Во-первых, мы предлага-
ем новый подход к обучению 
детей, заключающийся в инди-
видуальной комплексной подго-
товке ребенка ко взрослой жиз-
ни. Соответственно замыслу, 
это не школа, а индивидуальная 
подготовка. Девятимесячный 
курс обучения включает в себя 
шесть базовых программ: 1) ком-
пьютеры, офисные и графичес-
кие пакеты, WEB-дизайн; 2) ос-
новы программирования — ал-
горитмические языки. WEB-npo-
граммирование; 3) связь: теле-
фония, радиосвязь, сети, офис-
ная техника; 4) правила дорож-
ного движения и навыки вожде-
ния; 5) навыки обращения с ору-
жием, безопасность, психологи-
ческая подготовка; 6) ориентиро-
вание на местности, походные 
навыки. Во-вторых, качественно 
новый уровень преподавания: 
на группу из четырех детей при-
ходится два взрослых наставни-
ка, что позволяет уделить мак-
симум внимания индивидуаль-
ной подготовке каждого ребен-
ка. В компьютерном классе — 
четыре рабочих места и компь-
ютер учителя, объединенные в 
сеть. В радиоклассе — пять ра-
диостанций и масса приборов 
для ремонта и настройки. В-тре-
тьих, мы предлагаем достаточ-
но гибкую систему, когда роди-
тели, в зависимости от желания 
и материальных возможностей, 
могут выбрать именно то, что 
они считают нужным для своего 
ребенка. То есть какую-то учеб-
ную программу можно сократить 
или вообще убрать, а какую-то 
дать по максимуму. Ну и в-чет-
вертых, поскольку под учебные 
классы переделаны комнаты 
нашего коттеджа — дети наших 
клиентов будут находиться фак-
тически в домашних условиях. 
При этом солидные компьютеры 
и сетевое оборудование его 
только украшают. Мы, кстати, 
приветствуем желание родите-
лей присутствовать на занятиях, 
это один из пунктов ноу-хау. Но 
мы не ограничиваемся работой 
только с детьми. Основной упор 
сделан как раз на курсы для 
взрослых. 

— Интересно, как вообще 
родилась эта идея с органи-
зацией "Универсала"? 

— Собственно, идея роди-
лась у моего начальника еще 
двадцать лет назад, когда я ра-

Славутичские радиолюбители на £ыаздной сессии 

ботал участковым инспектором. 
Уличная преступность, навер-
ное, вечная головная боль пра-
воохранительных органов, при-
чем особое беспокойство вызы-
вают мальчишки, которые в силу 
ряда причин наиболее склонны 
к правонарушениям (зачастую 
далеко не невинным). Началь-
ник вызвал меня к себе и сказал: 
"Ты такой известный радиолю-
битель, блин, и не можешь маль-
цов с улицы затащить в какой-
нибудь клуб!?" Собственно, с 
этих слов все и началось. Для 
начала нам выделили комнату 
для клуба, в которой мы всеми 
правдами и неправдами обору-
довали довольно приличную 
техническую базу. А затем все 
эти годы, как говорится, на об-
щественных началах, я постоян-
но набирал опыт работы с под-
ростками, учился у них отсут-
ствующей у большинства взрос-
лых принципиальности, учил их 
мужской обязательности, можно 
сказать, прививал чувство соб-
ственного достоинства (ну и не-
много специальных знаний). По 
большому счету, какое поколе-
ние мы воспитаем — таким бу-
дет и наше будущее. В принци-
пе, я готовлю детей, которые 
составят движущую силу наше-
го общества в ближайшие де-
сять — двадцать лет. За долгие 
годы я научился рассказывать о 
технике и программировании 
интересно, не даю слушателям 
отвлекаться, ну и наловчился 
сложное объяснять такими про-
стыми словами, что даже сам 
стал понимать, о чем говорю. 
Шучу, конечно. А переход на 
профессиональную основу обус-
ловлен двумя моментами: с од-
ной стороны, я, помимо чисто 
специальных знаний уже на-
брался опыта преподавания, а 
с другой — в нынешних услови-
ях государство или вообще не 
финансирует организацию досу-
га молодежи, или делает это 
крайне ограниченно и скудно. 
Должен сказать, что админист-
рация города и станции, органи-
зация "Молодежь Чернобыля" 
помогали нам и раньше, скажем, 
при организации выездных со-
ревнований радиолюбителей 
(предоставляли транспорт, бен-
зин...). Однако, во-первых, не 
хочется постоянно ходить с про-
тянутой рукой, а во-вторых, на-
копленный с годами опыт обуче-
ния хочется воплотить в более 
масштабный проект. Обо всем 
этом можно подробнее почитать 
и посмотреть на сайте http:// 
radio.cn.ua/radio/. То есть то 
дело, которым я раньше зани-
мался в свободное от основной 
работы время теперь будет ос-
новным занятием. 

— Если не секрет, за счет 
каких источников удалось ре-
шить вопрос с техническим 
оснащением ваших учебных 
классов? В чем будет заклю-
чаться практика вождения и 
обучения навыкам обраще-
ния с оружием? 

— Новую мебель, компьютер-
ную технику приобретали за лич-
ные средства. Вернее, за сред-
ства, взятые в долг у друзей и 
знакомых. Средств связи в доме 
всегда хватало — и я и жена дав-
но радиолюбители. Поскольку 
возрастная категория наших 
юных слушателей 12 лет (но ра-
ботаем мы со всеми возрастны-
ми категориями, не только с под-
ростками), специально взяли два 
модных японских мопеда для 
обучения вождению и правилам 
дорожного движения. Хотя есть 
и машина. Навыки безопасного 
обращения с оружием, на мой 
взгляд, любому мальчишке про-
сто необходимы, да и девочкам 

Егор Касминин в роли доброго дяди Степы — 
друга пионеров и неформалов 

тоже не помешают. Разрешение 
на оружие у меня есть, так что все 
в установленном законом поряд-
ке. Стрелять будем из "воздуш-
ки", а также из других видов ору-
жия —уже есть предварительная 
договоренность на посещение 
одного из школьных и военных 
тиров. Зачем нужны навыки ори-
ентирования на местности и ту-
ризма, объяснять родителям, же-
лающим дать настоящую подго-
товку своим детям, думаю, не 
надо. В современных условиях 
ребенок должен быть на "ты" не 
только с компьютером, но и с дру-
гой техникой, а также чувствовать 
обаяние природы и быть ее час-
тью. "Мимозам" во взрослой жиз-
ни будет сложно, поэтому "шко-
лу жизни" ребенок должен прой-
ти еще в юности. По своему опы-
ту знаю, что любой "лишний" опыт 
рано или поздно будет востребо-
ван. Все-таки лучше, чтобы ваше-
го ребенка обучил опытный ин-
структор, а не дворовые пацаны. 
Согласитесь, что разбивать па-
латки в центре Славутича и на-
учиться разводить костер под 
дождем—это таки разные вещи. 
Сейчас мы работаем над полу-
чением лицензии для выдачи 
сертификата о прохождении обу-
чения у нас, но пока требования 
лицензирующих органов к про-
граммам обучения очень сильно 
отличаются от моих. Подход раз-
ный. 

— Когда вы планируете 
начать занятия? Сколько 
это будет стоить? 

— К началу октября, полагаю, 
мы завершим процесс техничес-
кого оснащения и утверждения 
наших учебных программ. Сто-
имость обучения будет доволь-
но высокой, хотя мы сейчас и 
пытаемся добиться спонсорских 
грантов, а также дотаций от го-
рисполкома для обучения детей 
из категории малоимущих семей. 
Но в любом случае оплата будет 
дифференцированной — в зави-
симости от выбранной програм-
мы и количества часов. К приме-
ру, родители заинтересованы 
дать своему ребенку только уг-
лубленный курс программирова-
ния или, наоборот, хотят, чтобы 
он разбирался в офисной техни-
ке. Кстати, наши услуги мы пред-
лагаем и взрослым слушателям. 
В любом случае звоните, подхо-
дите, смотрите. Телефон для 
справок: 2-95-31. 

— Поскольку нынешний 
фестиваль "Золотая осень 
Славутича" проходит под 
фишкой такого явления, как 
10-летие независимости Ук-
раины, то вопрос будет сле-
дующий: ваша трактовка по-
нятия "независимость"? 

— Если коротко — это воз-
можность вести себя в соответ-
ствии со своими убеждениями. 
Как говорит моя жена, "в ладу с 
самим собой". В идеале, чело-
век должен быть независим от 
своего начальства, от денег, от 
любого, так скажем, "чужого" 
влияния на свои убеждения, вы-
бор, поведение. 

— Границы у свободы бы-
вают? 

— К сожалению, мы живем 
сегодня в очень замкнутом про-
странстве условной свободы. 

Скорее всего, основная при-
чина такого положения дел 
— экономическая. Зависи-
мость народ испытывает, в 
основном, материальную — 
не хватает средств на жизнь, 
на реализацию своих идей и 
проектов. Со всеми вытека-
ющими последствиями — 
люди боятся потерять после-
днюю, пусть даже самую низ-
кооплачиваемую, работу, а 
посему боятся возразить сво-
ему руководству, принимать 
конкретные решения, всту-
пать в реальную борьбу за 
свои права. Все зависит от 
силы характера каждого че-
ловека — у кого-то ее потен-
циал высок, у кого-то не 
очень. Многие этой свободы 
просто боятся. Если человек 
независим в своих суждени-
ях и поступках — он найдет 
способ просуществовать в 
любых условиях. Хотя, конеч-
но, давно пора просто жить 
нормально, а не бороться за 
свое существование. 

—Для вас лично важнее 
чувство внутренней сво-
боды или "внешней"—ус-
ловия для жизни, создава-
емые институтами госу-
дарственной власти? 

— По большому счету, это 
нельзя разделять. Внутрен-
няя свобода не может быть 
шире внешней. Это закон не 
только физики. Нет внутрен-
ней свободы — тогда и вне-
шняя ни к чему. Степень внут-
ренней свободы зависит от 
самого человека, его воспита-
ния, характера, силы воли. 
Хотя, конечно, размер внут-
ренней свободы всегда стре-
мятся ограничить государ-
ственными "стандартами"... 

— Ваше отношение к 
фестивалю "Золотая 
осень Славутича"? 

— Все то, что необычно и 
выходит за рамки обыденно-
го, есть пища для развития 
мысли и чувств личности. Не 
только "ЗОСя", но и все дру-
гие мероприятия, которые 
проводятся, — это катализа-
тор для осмысления проис-
ходящего и определенного 
задела на будущее. Моло-
дежь растет и каждый день 
стремится модернизировать 
те морально-этические нор-
мы, которые были свойствен-
ны обществу еще вчера. 
Можно сказать, что "ЗОСя" 
расширяет те самые границы 
внутренней свободы не толь-
ко отдельной личности, но и 
общества в целом... 

Кстати, для "ЗОСи" мы не-
сколько раз готовили фоног-
раммы для выступления вос-
питанников наших детских 
садов (жена — профессио-
нальный музыкант, а я обес-
печивал техническую часть 
дела, так как музыку мы пи-
шем на синтезаторе и с учас-
тием компьютера), поэтому 
можно сказать, что фестиваль 
мы не только регулярно смот-
рим, но иногда и участвуем. 

Олег Федоренко, 
сентябрь 2001г., 

специально для газеты 
"Эила Блова" 
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